



**Campaña PAP**  
**JUNTAS SOMOS MÁS QUE CUALQUIER CÁNCER**  
Prevengamos el CÁNCER CERVICOUTERINO  
MÁS INFORMACIÓN EN TU CONSULTORIO MÁS CERCANO

## MATRÍCULAS 2024

17 AL 24 NOVIEMBRE

PERÍODO COMPLEMENTARIO DE POSTULACIÓN



CONOCE LAS ESCUELAS Y LICEOS PÚBLICOS DE LA COMUNA



Ya están en marcha una serie de obras que mejorarán la infraestructura de escuelas, liceos y jardines infantiles públicos de Quilpué.

| Página 4 |

## EDUCACIÓN

### Buenos resultados en probidad



Programa de apoyo al cumplimiento de la Contraloría fortaleció procesos para el buen uso de los recursos públicos y evitar actos que vulneren el principio de probidad en la administración municipal.

| Página 4 |

### Centro Municipal para la Neurodivergencia recibió a 100 nuevas familias beneficiarias

Ya van más de 200 familias atendidas en menos de un año de funcionamiento, con alrededor de 4.000 atenciones ejecutadas



| Página 5 |



### Mes de las Personas Mayores

Jornada recreativa en el Cesfam Aviador Acevedo reunió a vecinos y vecinas del sector en una jornada recreativa de Salud.

| Página 6 |

### Tres nuevas ambulancias en Quilpué



Vehículos llegaron a reforzar labores de traslado de urgencia, traslado de pacientes entre centros asistenciales y del personal para la atención domiciliaria a la comunidad.

| Página 8 |

### DISTRIBUCIÓN GRATUITA

Ejemplares disponibles en Centros de Salud, Farmacias Municipales, Centro Cultural Daniel de la Vega y Teatro Municipal Juan Bustos

Baquedano 960, Quilpué





“...este boletín, busca informar a la comunidad de Quilpué sobre los quehaceres de nuestras funcionarias y funcionarios, tanto de la Corporación como de los establecimientos de Salud y Educación...

La presente publicación tiene como objetivo dar a conocer la labor de la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ), institución responsable de administrar las escuelas, liceos y jardines infantiles públicos de la comuna, así como los centros de Atención Primaria de Salud.

Se trata de servicios que benefician a miles de familias quilpueñas, y que conllevan una gran responsabilidad en su gestión. Por ello, en 2022, la CMQ realizó una actualización de la definición estratégica de su gestión institucional, en el marco del mandato de la alcaldesa Valeria Melipillán.

Esto implicó una reformulación de su Misión y Visión, con lo cual se inició una reestructuración expresada en

un nuevo organigrama, desde el cual se desarrolla un trabajo colectivo de las distintas direcciones en torno a una hoja de ruta hasta el año 2024, teniendo también a la vista el año 2025, momento en el cual las escuelas y liceos serán traspasados al nuevo Servicio Local de Educación (SLEP) de Marga Marga.

En este contexto surge este boletín, que busca informar a la comunidad de Quilpué sobre los quehaceres de nuestras funcionarias y funcionarios, tanto de la Corporación como de los establecimientos de Salud y Educación de la comuna, quienes día a día entregan lo mejor de sus capacidades, dedicación y responsabilidad en la labor pública que realiza la CMQ.

**Corporación Municipal de Quilpué (CMQ)**  
Baquedano 960  
Mesa Central: +(32) 314 0400 / [www.cmq.cl](http://www.cmq.cl)

**Presidenta Directorio:** Valeria Melipillán Figueroa  
**Alcaldesa:**  
**Secretario General:** Jorge Muñoz Lara

Publicación realizada por el Departamento de Comunicaciones CMQ

02 **¿Sabías que...**

... hay 70.346 personas inscritas en las farmacias municipales de Quilpué?



CENTRO DE EDUCACIÓN INTEGRAL DEL ADULTO (CEIA)



LICEO ARTÍSTICO G. GRONEMEYER



COLEGIO IGNACIO CARRERA PINTO

# mejoramiento establecimientos educacionales

La Corporación Municipal de Quilpué se encuentra realizando una serie de obras de mejoramiento en escuelas, liceos y jardines infantiles.

Se trata de proyectos ya finalizados y otros que aún están en ejecución.

El monto total del primer grupo de iniciativas es de \$1.770.701.439. En tanto, los recursos del segundo superan los \$2.500.000.000.

Entre las iniciativas ya ejecutadas, están los mejoramientos de las instalaciones del CEIA (Centro de Educación Integral del Adulto) y de los colegios Ignacio Carrera Pinto, Andrés Bello y Manuel Bulnes, concretados con recursos del Ministerio de Educación. También está la normalización del Jardín Arcoíris, con fondos de JUNJI.

Asimismo, en el Liceo Artístico Guillermo Gronemeyer, también con fondos ministeriales, se mejoró la techumbre y el sistema eléctrico,

además del proyecto de conservación, a lo que se sumó la remodelación de la sala CRA (Centro de recursos para el aprendizaje), cuyo financiamiento proviene del Fondo de Fomento del Libro y la Lectura.

En tanto, otro colegio cuyas obras ya están con un avance del 70% (terminando en diciembre) es la Escuela Los Molles. Aquí se hizo una conservación completa con la aplicación del sistema de aislación exterior de fachadas (EIFS), y el cambio de ventanas, cubiertas, cielos con luminarias led, pintura y pavimento.

## ¿QUÉ SE VIENE?

Para 2024, en tanto, la Corporación Municipal ya se ha adjudicado varias otras iniciativas que van en la misma línea de fortalecer la infraestructura de la educación pública de la comuna.

En un primer grupo se encuentran una serie de proyectos postulados y aprobados a la espera de financiamiento para el periodo 2023-2024.

Entre los recintos incluidos en este grupo, están las escuelas Teniente Serrano, Especial de Desarrollo Renacimiento, Andrés Bello y Liceo Comercial Alejandro Lubet.

También están consideradas obras en jardines infantiles.

Finalmente está el proyecto de diseño de arquitectura del colegio Coggzai (con recursos del Mineduc), el cual considera la conservación de 2 edificios existentes y la construcción de nuevos pabellones, entre otros aspectos. Una vez concluida esta etapa de diseño, la iniciativa será postulada para su ejecución.



## ¿Sabías que...

... el Consultorio Móvil concretó 9.142 atenciones en el último año?



## PROBIDAD Y TRANSPARENCIA

### EJES DE NUESTRA GESTIÓN

En junio de 2022, la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ) firmó y empezó a desarrollar un importante convenio con la Contraloría General de la República (CGR).

Se trató de un programa de “apoyo al cumplimiento”, orientado a fortalecer el buen uso de los recursos públicos y evitar actos que vulneren el principio de probidad.

La materia abordada fueron las adquisiciones, específicamente el flujo de compras bajo la Ley N°19.886, de Bases y Contratos Administrativos de Suministro y Prestación de Servicios.

Así, gracias a este convenio, la Contraloría realizó capacitaciones a funcionarias y funcionarios, apoyó el correcto levantamiento del proceso, y luego monitoreó y prestó apoyo a la ejecución de las adquisiciones por parte de la Corporación.

Asimismo, este trabajo permitió la confección de una inédita Política de Integridad, herramienta que contribuirá de aquí en adelante al mejoramiento de los servicios que la Corporación Municipal entrega a la comunidad, tanto en Salud como en Educación.

La valoración de este trabajo ha sido muy positiva, pues la optimización de estos procesos internos constituye una notoria superación de la forma como se usaban los recursos de la Corporación en las administraciones anteriores.

Además, nos convertimos en la primera Corporación Municipal a nivel nacional en ser apoyada en la implementación de la Ley de Compras Públicas, y respecto a la Política de Integridad, si bien la Contraloría la había llevado a cabo con diferentes organismos del Estado, es primera vez que la instala a nivel de corporaciones municipales, y con resultados más que positivos.

**JORGE MUÑOZ LARA**  
Secretario General CMQ

La transparencia y la probidad han sido, desde el día uno, una prioridad para nuestra gestión en la Corporación Municipal de Quilpué.

Precisamente, una de las primeras medidas que adoptamos fue avanzar en la implementación de un modelo que resguarde estos principios y garantice el buen uso de los recursos públicos.

El convenio de trabajo realizado con la Contraloría apunta en esa dirección. Con él fortalecimos notoriamente nuestros procesos internos en el ámbito de la probidad, por lo que hoy podemos garantizar a la ciudadanía que en la actual administración los recursos son utilizados de manera correcta y ordenada.

Además, esta iniciativa nos permitió poner en marcha la elaboración de una Política de Integridad, que apunta a mejorar los servicios que CMQ entrega a la comunidad.

Porque estamos convencidos que el bien común es la motivación y el horizonte de todas y todos quienes trabajamos en CMQ, seguiremos impulsando políticas que fortalezcan nuestros servicios públicos, partiendo por hacer buen uso de sus recursos.



### ¿Sabías que...

... Quilpué tiene un programa de recuperación de estudios dirigido a mujeres?



## CENTRO MUNICIPAL PARA LA NEURODIVERGENCIA

### RECIBIÓ A 100 NUEVAS FAMILIAS BENEFICIARIAS

El Centro Municipal para la Neurodivergencia de Quilpué (CND) dio la bienvenida a 100 nuevos usuarios y usuarias que, a partir de ahora, serán beneficiarios de esta iniciativa pionera a nivel nacional.

Se trata del segundo grupo de familias de personas con la condición del espectro autista que inician su atención en el CND, inaugurado en abril de 2023 por la administración comunal de la alcaldesa Valeria Melipillán.

Como parte del proceso, se realizó una primera reunión para conocer las expectativas y necesidades de las nuevas familias, y a su vez, darles a conocer la utilidad de los apoyos entregados en el CND a las y los usuarios.

A la cita concurrió la alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán, quien junto con saludar y dar la bienvenida a las y los asistentes, aseguró que el Centro para la Neurodivergencia, "para nosotros, es un tema prioritario. No solo por la neurodiversidad, sino también por los cuidados, más aún cuando ahora se habla en Chile de un sistema de cuidados".

Seguidamente, la jefa comunal destacó los buenos resultados que ha obtenido la iniciativa en menos de un año de funcionamiento: "En la inauguración del Centro, los ministros y autoridades que vinieron quedaron totalmente maravillados, nos dijeron 'ustedes hoy día tienen un centro de la más alta gama', por las prestaciones, por el tipo de instalaciones. No es un centro cualquiera, y eso nos llena de orgullo, decir que nuestro equipo tuvo esta capacidad y esta visión de decir que somos salud pública, educación pública, y estamos dando un sistema de cuidados que es público, a la ciudadanía".

"Cuando muchos dicen que lo público hace todo mal, nosotros decimos que no, cuando lo público realmente se pone la camiseta por la gente, cuando tenemos profesionales comprometidos que entienden que la ciudadanía necesita lo mejor, salen cosas como esta", planteó la autoridad comunal de Quilpué.

El Centro Municipal para la Neurodivergencia abrió sus puertas en abril de 2023, con el fin de entregar un servicio de atención especializada, coordinada y sistemática a los niños, niñas y jóvenes con la Condición del Espectro Autista (CEA).

En el desarrollo de su labor juega un rol clave la articulación entre los servicios de Salud y Educación que entrega la Corporación Municipal de Quilpué. Al respecto, la directora del Centro, Carolina Villagra, explicó que "por una parte, se comenzó el trabajo junto al área de Salud, generando una planificación de capacitaciones y formación de los trabajadores de los centros de salud para la detección temprana de la CEA".

Luego, agregó Villagra, "junto a los equipos de Salud se inició la interconsulta para los casos de sospecha de diagnóstico en edad temprana, promoviendo así una intervención específica y pudiendo mejorar la calidad de vida del usuario de manera gradual, con perspectiva hacia su futuro".

En cuanto al área de Educación, la directora detalló que se han hecho capacitaciones y formaciones "para toda la comunidad, con el fin de ir creando espacios educativos más respetuosos e inclusivos".

A la fecha, el CND ha entregado apoyos a 115 usuarios y usuarias, lo que se traduce en cerca de 1.700 atenciones, además de las acciones de coordinación y apoyo a las familias y establecimientos educacionales.

Ahora, en septiembre de 2023, se inició la incorporación de 100 nuevos usuarios y usuarias, lo que permite una proyección de más de 200 familias atendidas en menos de un año de funcionamiento, con alrededor de 4.000 atenciones ejecutadas en las tres líneas de acción del Centro: Atención directa a los usuarios, apoyo a las familias y cuidadores, y apoyo a la comunidad.



**CONSULTORIO MÓVIL**  
CORPORACIÓN MUNICIPAL DE QUILPUÉ

MÉDICO • DENTISTA • KINESIÓLOGO  
MÁTRONA • NUTRICIONISTA • ENFERMERA  
TECNÓLOGO MÉDICO OFTALMOLOGÍA

CALLE 7 N°0285, POB. ARGENTINA

05 OCTUBRE AL 29 DICIEMBRE  
LUNES A JUEVES 08:00 A 17:00 • VIERNES 08:00 A 16:00

www.cmq.cl  
Facebook, Instagram, LinkedIn

Corporación Municipal de Quilpué logo

# VIVIR MEJOR, VIVIR FELIZ



Con la participación de niñas y niños de kínder y nivel medio mayor de distintos establecimientos educacionales de Quilpué, se realizó en el Estadio Municipal Villa Olímpica la Jornada Interescolar de Actividad Física y Hábitos Saludables "Yo vivo feliz".

La iniciativa fue impulsada desde el Cesfam Pompeya, en conjunto con los departamentos de Salud y Educación de la Corporación Municipal de Quilpué y la Oficina de Deportes del Municipio Abierto.

Recordemos que las directrices de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre actividad física y hábitos sedentarios recomiendan que niños, niñas y adolescentes realicen al menos 60 minutos diarios de actividad física, de moderada a intensa, a lo largo de la semana.



Vecinos y vecinas participaron en una jornada recreativa en el Cesfam Aviador Acevedo, donde pudieron disfrutar de diversas actividades, como baile entretenido y ejercicios de movilidad y fortalecimiento. También, accedieron a stands informativos del Municipio Abierto de Quilpué y a algunos operativos de Salud del Cesfam.

La realización de actividad física es fundamental dentro la salud preventiva, aspecto que constituye uno de los ejes principales de la atención primaria en la comuna de Quilpué.

Muestra de ello son estas actividades, realizadas al inicio de la primavera, y en la cual niños, niñas y personas mayores, se reunieron en torno al ejercicio y los juegos.

No hay que olvidar que la actividad física es un factor protector de la salud, reconocido en la prevención y manejo de enfermedades agudas y crónicas, y que otorga también varios beneficios en salud mental, ya que reduce la depresión, la ansiedad y mejora el estado de ánimo y el bienestar general.



## MES DE LAS PERSONAS MAYORES

... la CMQ tiene un protocolo interno contra la discriminación, la violencia de género y el acoso sexual y laboral?

¿Sabías que...



## RED DE CENTRO DE ESTUDIANTES DE QUILPUÉ

### REALIZÓ SU SEGUNDO ENCUENTRO

En el Salón de Conferencias del Liceo Comercial Alejandro Lubet se realizó el segundo encuentro de la Red de Centros de Estudiantes de Quilpué.

Esta iniciativa surge desde el área de Participación del departamento de Educación de la Corporación Municipal de Quilpué (CMQ), con el objetivo de acompañar a las y los líderes estudiantiles en su rol dirigencial, contribuyendo así al fortalecimiento de la participación de las comunidades escolares.

El proceso se inició con una invitación a los centros de estudiantes de las escuelas y liceos bajo la administración de CMQ, para participar en un primer encuentro, que tuvo lugar en agosto de 2023, y donde se trabajaron distintas habilidades socioemocionales que dan lugar a la potenciación de las y los jóvenes. En estos espacios -además- se genera una reflexión para sobre las necesidades y cómo abordar las propuestas surgidas desde las distintas comunidades escolares.

Ahora, en este segundo encuentro, el trabajo se enfocó en un taller sobre el concepto de liderazgo convocante y el reconocimiento de las habilidades propias para asumir los desafíos respecto al funcionamiento de las comunidades. Lo anterior, integrando actividades dinámicas para comprender el liderazgo desde el juego.

En la instancia también participan las y los profesores asesores de las directivas de centros de estudiantes. Así, formaron parte del segundo encuentro los liceos Gronemeyer, Andrés Bello, Comercial, Politécnico Marga Marga y Mannheim, los colegios Coggzai, Fernando Durán y Manuel Bulnes, y la escuela Teniente Serrano.

Desde el departamento de Educación de la CMQ detallaron que en la actividad también se incluyeron informaciones generales sobre las áreas de participación y salud, invitando a las y los estudiantes a participar de las instancias dirigidas a jóvenes de la comuna, impulsadas por el Municipio Abierto.

### POSITIVA EVALUACIÓN

El encuentro fue valorado positivamente por las y los jóvenes asistentes.

Ámbar Hormazábal, secretaria del centro de estudiantes del Liceo Politécnico, destacó que la experiencia le pareció "súper importante, creo que se deberían realizar más instancias como esta, sobre todo de liderazgo, que es algo que sirve a los centros de estudiantes. Nosotros trabajamos mucho con los presidentes de curso, por ejemplo, y en muchas de las actividades que hacemos delegamos tareas en ellos, así que esto es muy útil".

Por su parte, Camilo Salas, dirigente estudiantil del Colegio Coggzai, dijo que la instancia fue "bastante enriquecedora, interactiva y muy motivadora. Siento que con las actividades realizadas el objetivo se cumple y uno se va creyéndose el cuento, tomando confianza, que a veces hace falta".

Salas, que es presidente del centro de estudiantes del Coggzai, agregó que este tipo de instancias son "muy relevantes no solo para nosotros como comunidad, sino también para el futuro. Sería muy bacán ver cada vez más jóvenes que se quiera sumar a los centros de estudiantes, que participen, vayan a conversatorios, que alcen su voz".

### ENTRETENCIÓN: SUDOKU

9	1	3				5		
6		7				2	4	
5			8			7		
7	9							
	2		9			4	3	
				4		9		
4				1	9			
7		6		9		5		
1			6	4	7			

### PRÓXIMOS EVENTOS

**14 Noviembre**

Día de la Diabetes

**20 y 21 Noviembre**

Cine Solar en Tu Barrio

**25 Noviembre**

Día Internacional de la Eliminación de la Violencia Contra la Mujer

**10 diciembre**

Día de los Derechos Humanos

Más info en: [Facebook](#) [Instagram](#) [Twitter](#) [LinkedIn](#) [YouTube](#) [www.cma.cl](http://www.cma.cl)

**TU HORA MÉDICA  
por teléfono**

Pide tu hora al  
**800 123 666**  
SÓLO HORAS DE CONSULTA MÉDICA  
Atención Lunes a Viernes 08:30 a 16:00

**GRUPOS:**

- Embarazadas que hayan iniciado control prenatal en su consultorio
- Personas mayores de 60 años
- Cuidadores/as de pacientes postrados (registrados en Centros de Salud)

CONSULTAS WHATSAPP: +56 9 3267 1196

[www.cmq.cl](http://www.cmq.cl) [Facebook](#) [Twitter](#) [Instagram](#) [LinkedIn](#)

**Centro Municipal para la  
Neurodivergencia**  
CORPORACIÓN MUNICIPAL DE QUILPUÉ

**APOYO TERAPÉUTICO**  
PARA NIÑOS, NIÑAS Y JÓVENES DENTRO DEL ESPECTRO AUTISTA

SOLICITE INSCRIPCIÓN EN:  
**CONTACTO@CND.CMQ.CL**  
32-3140400 - ANEXO: 8000 - 8001

**MÁS INFO**

[QR Code](#)

**3 NUEVAS AMBULANCIAS**

Para nuestra comuna y sus habitantes

## LA INVERSIÓN SUPERÓ LOS \$200 MILLONES

respondía a las necesidades locales", planteó la jefa comunal.

"Esto significa un avance importante para nuestra atención primaria, pues nos permite descentralizar y acudir de manera más expedita a las atenciones de nuestros vecinos y vecinas, ofreciendo mejores condiciones de seguridad a paramédicos y choferes que ahora trabajan con vehículos nuevos y el equipo necesario para responder a las emergencias", agregó la alcaldesa Melipillán.

Desde la comunidad valoraron la gestión de las autoridades.

Margarita Silva, representante del Consejo de Salud de Pompeya, felicitó "a la alcaldesa y gobernador por todo lo que han hecho, porque vamos creciendo, ya tenemos mamógrafo, estas ambulancias, y ahora espero que pueda salir nuestro Cesfam de Pompeya, que estamos luchando y creo que lo vamos a conseguir", dijo la vecina.



**Farmacia Municipal**  
QUILPUÉ · EL BELLOTO

## ¿CÓMO PUEDO INSCRIBIRME?

### SÓLO DEBE PRESENTAR:

- Carnet de identidad
- Comprobante de domicilio que acredite residencia en Quilpué

### ¿QUIÉN PUEDE ACCEDER A COMPRAR EN NUESTRAS FARMACIAS?

Todo residente de la comuna de Quilpué independiente de su previsión



**CONOCE NUESTRA RED DE EDUCACIÓN MUNICIPAL EN QUILPUÉ**

[www.cmq.cl](http://www.cmq.cl)  
[Facebook](#) [Instagram](#) [Twitter](#) [LinkedIn](#) [Next](#)

